

Korrespondenzen.

Bemerkungen zu dem Aufsätze Henkels: Beitrag zur Glykosurie bei Frauen mit experimentellen Untersuchungen über ihre Aetiologie.¹⁾

Von Dr. Otfried O. Fellner in Wien.

Mit Recht betont Henkel, daß die Anzahl der publizierten Fälle von Glykosurie bei Tumoren des weiblichen Genitales sehr gering ist, wenn auch nicht so gering, wie Henkel sie angibt. Um so auffallender ist es, daß Henkel die beiden von mir publizierten Fälle²⁾ nicht zitiert. Hinsichtlich der theoretischen Schlußfolgerungen stimme ich nur zum Teil mit Henkel überein und verweise in dieser Beziehung auf die eben erwähnte Arbeit und auf die weitere in Volkmanns Sammlung klinischer Vorträge No. 185.

1) Diese Wochenschrift No. 46. — 2) Ueber den Diabetes in der Chirurgie. Wiener klinische Wochenschrift 1903.